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高高中中生生制制作作440000多多盏盏花花灯灯迎迎元元旦旦
在校园里展览让人惊艳，元宵节或将走上街头供市民观赏

聊城仁爱医院举办

“2015年住院医师临床技能操作”竞赛

本报聊城 1月 3日讯 (记者 凌
文秀 ) 2015年12月31日上午，当记
者应邀来到聊城仁爱医院住院部一
间病房时，看到医生正在为一位“患
者”进行术后切口拆线换药。而这位
医生周围站着的专家们认真地观察
着该名医生的每一个步骤，原来这
并不是换药技术的表演，也不是学
生实习操作的课堂，而是聊城仁爱
医院举办的术后切口换药业务技能
竞赛现场。

记者看到，由医院各科室专家
组成的评委团在评审过程中一丝不
苟，严谨、公正。

活动结束后，各位专家及时就

每位选手在切口评估、无菌原则、与
患者沟通、人文关怀等方面逐一进
行了点评。

苗院长最后强调，医疗质量是
医院的生命线，医疗质量管理是医
院管理的核心，人才是医疗质量的
基础，是最根本的要素，要提高医疗
质量，首先要提升人员素质。

仁爱医院非常重视人才培养，
在人才引进的同时，采取多途径、多
方式进行年轻医务人员的培养，外
派进修和内部“三基”“三严”训练相
结合，强化医疗队伍基本功，不断提
高医院整体的医疗业务水平，为医
院的可持续发展奠定坚实的基础！

元旦期间，一道靓丽
的风景出现在聊城一中的
校园内。特别是随着夜幕
落下，400多盏各具特色的
花灯齐刷刷地亮起时，那
璀璨夺目的华美让人惊
艳。

更让人意外的是，这
些花灯全部出自聊城一中
高一、高二两个年级的学
生之手。作为培养学生动
手能力和创新意识的一个
重要载体，这项名为“新年
心愿灯”的活动从2010年
开始，至今已经不间断地
延续了7年时间。

本报记者 张跃峰

合力制作花灯，每个学生都动手

经过一个多月时间的准
备，在2015年12月30下午的活
动课时间，让聊城一中高一、
高二两个年级全体学生盼望
的时刻终于到来。大家纷纷
走出教室，聚集在办公楼前
面的道路上，将各自精心制
作的花灯整齐有序地悬挂在
制定位置。熙熙攘攘的人群

中，一张张略显稚嫩的脸上
满是兴奋的表情。这种场景，
在聊城一中这个平日里治学
严谨的校园里非常少见。

时间不长，一道靓丽的风
景即宣告出现。放眼望去，只
见一盏盏花灯开始在寒风中
摇曳，或花红柳绿、或古朴大
方、或古灵精怪……各具特色

的制作，如果没有每盏花灯上
的说明，很难让人相信这是出
自高中学生之手。在夜幕来临
之后，随着华美的灯光亮起，
惊艳的场景登时出现。

据聊城一中相关负责人
介绍，学生们制作的这些花
灯名为“新年心愿灯”，是由
高一、高二年级全体学生分

组设置制作的。作为通用技
术课的一项成果展示，在制
作过程中，每个班按照每组
五六名学生分组，然后由大
家自行设计、自行制作，一般
来说每组制作一盏即可，但
也有不少小组制作了多盏花
灯，粗略统计今年大约共制
作了400多盏。

已经延续7年，大大激发创新能力

作为元旦庆祝活动的一项
内容，制作“新年心愿灯”活动
是从2010年开始的，至今已经
延续了7年时间。聊城一中相关
负责人介绍说，这个活动不仅
培养了学生的动手能力和创新
意识，还能通过新颖的方法帮
助广大学生向师长、同学、朋友
传递新年的祝福。

按照教学要求，高中学校
都需要开设旨在提升学生技术

素养的通用技术课。在率先开
设这项课程之后，聊城一中一
直考虑为学生打造一个展示平
台。围绕着这个考虑，在2009年
元旦来临之前，学校针对高一、
高二年级的学生发起了“新年
树”妆点活动，让大家在校园里
制定路段认领一棵树木进行妆
点。从2010年开始，这项活动又
升华成为“新年心愿灯”活动。

“新年心愿灯”的设计制

作，要求也非常简单。除了必须
体现全员参与、不可购买现成
灯笼做基地外，在具体设计上
可以尽情发挥设计者的想象
力。经过这些年的坚持，已经成
为了聊城一中学生活动中的一
项传统项目。大家也非常重视
这个一年一度的活动，据高一
年级的一位学生介绍，刚考进
聊城一中就听说了这项活动。
设计阶段，从最初提升设计理

念到具体动手开始制作，他们
小组都是群策群力，每个人都
参与到了其中。“就想着能制作
出一盏全校最漂亮的花灯！”

对活动的效果，聊城一中
通用技术教研组的老师们也非
常满意。据他们介绍，每年当看
到学生的作品都会感到意外。

“没想到学生们的想象力这么
丰富，很多让人意想不到的作
品，经学生们的手出现了！”

打算走出校门，元宵节时上街展览

这些年来，“新年心愿灯”
都是在12月30日开始统一对外
展示，一直在校园里悬挂到新
年的1月2日才撤展。

最初，花灯撤展后都是由
制作的学生自己收藏。去年，在
聊城一中家委会的组织下，开

始探索进一步扩展花灯的影响
力。当年，组织了一次入围作品
拍卖会，邀请正规拍卖机构的
拍卖师，对撤展后的花灯进行
了拍卖，拍卖款项全部归制作
小组所有。拍卖额最高的一件
作品甚至拍出了1080元的高

价。这些拍卖所得，有的小组捐
献给了身边的贫困生，有的则
购买了书籍。

今年元旦的“新年心愿灯”
活动启动时，家委会由家长提
出来，在学校统一展示后，是不
是还可以参加市里统一组织的

元宵节灯会。这个提议得到了
大家的赞同，目前聊城一中及
家委会正在尝试着同市里有关
部门联系，希望能在农历新年
的元宵节的灯会上争取一个展
示，统一将这400多盏“新年心
愿灯”呈现给市民。

学生们合力制作的各种花灯。 记者 张跃峰 摄

水城车市元旦遇冷

本报聊城1月3日讯 (记者
张召旭) 2016年1月1日，3000元
的汽车节能惠民补贴结束，市民
买车的热情也趋于平淡。3日，记
者采访了解到，由于补贴政策到
期，不少汽车4S店元旦期间生意
冷清了许多。

3日，记者走访水城多家汽车
4S店发现，大部分的展厅内门可
罗雀，基本上没有市民前来。因为
没有顾客，元旦加班的汽车销售
员都或坐或站，显得很是清闲。

“汽车节能补贴政策结束，对
汽车销售的影响比较大。”江北汽
车城一4S店销售经理李先生介
绍，眼下市民买车多是用来家用，
一般选择小排量轿车，这类车很
多都有惠民补贴，3000元钱看似
不错，可对于工薪阶层来说，这笔
钱也不是一笔小数目。

李先生介绍，去年12月底，几
乎每天都有很多顾客上门，其中很
多顾客都是奔着3000元节能补贴来
的，当时店里的成交量十分可观，
可以说，去年最后一个月，释放了
很大一部分购买力。“上个月该买
的基本都买了，现在补贴取消了，
来店里看车的市民也越来越少。”

记者了解到，目前进入到
2016年一季度，汽车销售商暂时
还没有拿出大量的优惠，来应对
汽车惠民补贴取消带来的冲击。
眼下由于之前下的汽车订单太
多，购车市民能否在年前提到现
车都是问题，目前各经销商都在
努力消化去年年底的订单。

聊城新年音乐会

引来上千观众

本报聊城1月3日讯 (记者
凌文秀 通讯员 高梦) 2015年
12月30日晚上，2016聊城市新年音
乐会在聊城市影剧院奏响。上千名
观众汇聚一堂，观看了由山东歌舞
剧院民族乐团带来的精彩演出，在
音乐声中互道祝福、共迎新年。

据了解，2016聊城新年音乐
会奏响由中共聊城市委宣传部、
聊城市文化广电新闻出版局主
办，聊城市群众艺术馆、聊城市群
众艺术中心承办，山东歌舞剧院
民族乐团倾情献演，中国青年指
挥家马帅整场完美指挥。

据悉，2016聊城市新年音乐会
同时是聊城市2015年文化惠民演
出活动的压轴之作。聊城市文化
广电新闻出版局文化艺术科科长
穆芳丽表示，2015年聊城市的文化
惠民演出活动已经进行了1200多
场，为广大的人民群众带去演出
的同时更送去了欢乐；为了迎接
2016年新一轮的惠民演出，特地举
办了这场新年音乐会，希望能给
更多的群众带去新年的祝福。
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